あしや子ども風土記 歴史さんぽ

芦屋川にそって

(10)

市内でもっとも 長さが六㎞ 余り 屋の海に流れ込んでいます。 この芦屋川には、 W

大きい川で、

あります。

架かっています。 暮らしに、多くの影響を与 芦屋川は、むかしから人々 九つの橋が

アメリカ人、

ライト

の家

宮市との境にある白山石宝殿芦屋の北西の六甲山地で、西地図を見ますと、その源は、

そのころの人々の暮らしの様 どの跡がいくつも残っていて、 でしょう。 子を知るきっかけになること ますと、芦屋の歴史や伝説な えてきました。だから、芦屋 に沿って北へたどって行き

> クリー ム色の建物が見えま く小高い丘の南側に、濃

夜になると、ライト

あたりから坂道が北へと続

の上流、

越谷などの谷水を合わせ、水南に流れ、奥山の石仏谷や黒辺りにあって、芦屋川本谷を

車谷を過ぎ、

高座川と合流し

川駅付近から真っすぐ南の芦 て川幅が広くなり、阪急芦屋

ナウマン象の化

で、日本の大切な文化財の

石にいろんな模様を彫り刻

窓には銅で作った飾り

東北地方の大谷石を使

ひとつになっています。

ランク・ロイド・ライトが、 リカ人の有名な建築家、

大正時代に設計をした住宅

がるように見えます。アメ アップされて明るく浮きあ

フ

崖の中から、大人の手のひら 北約百mにあたる道路ぎわのいました。今の芦有ゲートの る芦有道路の工事が行われて ら有馬まで、 ぐらいの大きさの化石が見つ 昭和三十六年三月、芦屋か 六甲山を横断す ます。

★参考文献 『新修芦屋市史本篇』 ・ 大参文献 『新修芦屋市史本篇』 ・ ないる。 ・ おている。 ・ 大の歴史資料常設展示室で展示されている。 ・ 大の歴史資料常設展示室で展示されている。

ウマン象と呼ばれた象の下あ かりました。この化石は、ナ

ごの歯であることが分かりま

復元されたナウマン象 (大阪市立自然史博物館)

てきたものといわれています。続きになっていたころに渡っ ていました。日本が大陸と陸万年前から二万年前に生息し 加古川市からも見つかってい ナウマン象は、

いた、山邑太左衛門という崎で酒づくりを家業にしてた。ライトは芦屋に近い魚 を見て、自然を建物に取 を持つライトは日本に来て、 人に頼まれ、山手町の土地 どの立派な建物を作りまし 東京で帝国ホテルや学校な 入れるように工夫した四階

淀川製鋼所が所

らいもある高い山の急な坂を海面からの高さが四百mぐ

ナウマン象の化石は、日本各

どうして登ったのでしょうか。

市の近くでは大阪市・明石市 地で発見されています。

があります。(平成五年当時)

登ると、右手に旭化成の社宅 の滝へのハイキングコースを

十一m、横の幅が一・八m、高の石で組まれた横穴で、長さが墳(お墓)です。 大きな花崗岩

古墳入り口(昭和36年発掘時)

弥生時代は、大陸から米を

★参考文献

『新修芦屋市史本篇』

ます。ここでは、発行当時の原文に近い状態で引用しています。)平成五年に発行した「あしや子ども風土記 歴史さんぽ」を紹介し

あります。 さらに城山や高座に沿って行くと山芦屋公園が

で、今から千三百年ほど昔の古組みがあります。 これが旭塚その庭に金網で囲まれた石

かっています。器や鉄の矢じりが見つ

さが二mの大きさです。

この石組みの中から、

阪急芦屋川駅から北へ、

旭

塚

めました。 外国の珍しい洋館も建ち始 神戸の大きな都市で働く の発達にともない、大阪と 人々の住宅地として開かれ、 そのころの芦屋は、 日本の建物や文化に興味 鉄道 らは、芦屋の街が絵のよう 球など、デザインの工夫を されています。 有して見学できるよう公開 た洋室・和室・食堂にも優 建物の空間をうまく利用し しています。 バルコニー サッカーボー ルのような電 れたデザインが見られます。 に見渡すことができます。 板、ピラミッド形の天井、 開館日 現在は、

★参考文献 『芦屋の生活文化史』 ヨドコウ迎賓館(女331720) 午前十時~午後四時 月・土・日・祝日見学のお問い合わせ

和三十六年に、二年の工事ています。この道路は、昭

> ネルで百七十八mです。 もっとも長いのは、有馬トン 橋と四つのトンネルがあり、 で造られました。 芦屋から有馬まで、 、九つの

街が望まれ、周りの深い緑の大阪湾や宝塚・西宮・芦屋の 近いので、見晴らしが良く、海面からの高さが、千mに 谷の様子が見られます。

★ノート 芦有道路は、観光資源の開発と産業交通の難点を切り開くことを目的とした六甲山地横断道路で、総工費二十六億円を費やして昭和三十六年九月に全線開通した。

芦 有 道

路



建ての住宅を設計しました。 ライトが設計した住宅

ら芦屋の街や海がよく見二百mのところで、山上か 下山への登り道で野外学 手中学校の生徒たちが、会 跡です。昭和三十一年、 にあって、海面からの高さが 会下山は、弥生時代の 中学校の裏山

下山の人々は、なぜ食料

しかし、そのころに会

会下山遺跡

ともに、山手中学校の地歴学の先生や大学の学生と 続けられました。土器やのように夏休みに発掘が 石の道具など、全部で七軒 部の生徒達も加わり、毎年 それから二年後に、考古 しに耐いの人々は、 住みよい土地を求めて、 大いに乱れて」と記され 歴史の本に、「日本の国はの日本の様子は、中国の 文字もなかったそのころ や水にも不便な山の上で あったといわれています。 あちらこちらで戦いが ています。食料が豊かで 暮らしたのでしょうか。

のがきっかけでした。 土器のかけらを見つけ から赤茶色のたくさん

^{っぽ} ・瓶・高盃などの土器

習をしていた時、崩れた土

か

ます。山を いたと思い でつて てからでし いいが訪れ 下りたのは、 えて、家 していたと思われる会下 三十人ほどが一緒に暮ら 厳しい暮ら

の住まいの跡が見つかりま

跡や、三カ所の墓の跡、並んした。真っ赤に焼けた炉の

だ柱穴、壷や瓶などの土器、 跡や、三カ所の墓の跡、

鉄のノミや斧、ガラス小玉な

と、次々と見つかりました。

石や銅の矢じり、石のおもり、

尾根上で見つかった住まいの跡 わりました。それまで木の作る方法が初めて日本に伝

な出来事でした。人々が、一 る生活をひっくり返すよう つの土地に住みついて暮す 実や獣や魚を、主な食料にす ことができるからです。 たことがわかります。 多くの人が住みついてい 道具がたくさん見つかり、 を耕すクワやスキなどの 崎市の田能遺跡では、 田尼

|広告 サラ金・クレジット問題でお悩みの方、完済された方

◎債務整理の方法は自己破産だけではありません。 ◎「任意整理」という方法は、取引が一般に**5年以上**あ れば、借金がかなり減額できる可能性があり、場合に よるとお金が戻ってくることがあります。(過払金)

◎完済されている方でも過払金が生じていることがあ りますので、完済から10年たっていない方はぜひ ご相談下さい。

費用分割可

9月15日(月) 10時~17時 電話受付。

甲東園法務司法書士事務所

■電話受付時間: 完全電話予約制 0798-54-3259 平日9時~18時

阪急今津線甲東園駅徒歩2分/コインパーキング(有料)が近くにあります。

相続問題でお悩みの方

遺言書の作り方・遺産分割の解決方法

その他

土地境界のもめごと・測量 会社設立をお考えの方

無料

広告

JR芦屋駅前 ラポルテ西館1F104号

古居司法書士調査士事務所 0797-31-2944 まずはお電話で(平日9時~17時)



●「広報あしや」バックナンバーは、市ホームページ『広報あしや ON LINE』でご覧いただけます。